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就完善體育運動設施提出書面質詢
  持續優化體育運動空間和設施，是達致特區政府發展大眾體育以提高市
民體質的目標，必須做好的一項重點工作和創設的一項基本條件，也是
體現特區政府推動社會發展進步的一個重要標誌。近年，因應政府大力
提倡全民運動以及受新冠疫情影響，不少居民越來越注重強身健體，積
極參與到各類體育運動中，樂見特區政府努力透過增設和優化體育運動
的空間和設施，吸引和便利居民參與體育運動。惟美中不足的是，一些
運動空間和設施的供應方式、數量和進度，與市民的運動需求還有一定
落差，或會對運動的效果和體驗產生一定影響，希望當局能作出適度完
善。
  近來，收到市民反映，一些使用較多的運動空間或者設施，因為開展更
新工程或者疫情嚴峻的關係，出現了被取消和停用的情況，至今未見恢
復。例如，水塘近回力時尚坊一側的公廁更新工程完成後，以前旁邊設
置的水櫃被取消了，蓮峰球場的飲水機因疫情嚴峻的關係被停用至今等。
另外，一些可供開發利用的空間，不僅至今處於停擺荒廢或者遲遲不作
開放使用的狀況，還需消耗不少公共資源用於維護保養。例如，蓮峰球
場，不僅有學生、機構和社團使用，亦有開放市民使用，運動場地的供
應比較緊張。但是，緊連運動場且有一定開發使用空間以緩解運動場場
地壓力的沙地圈，自停止營運跑狗項目後荒廢至今，亦仍然需要人員維
護。以此種種情況，無疑會影響市民的運動體驗，希望當局能夠及時加
以改善。
  為有助改善市民的運動環境，持續提升全民體質健康水平，本人提出如
下質詢：
  一、市民對體育運動設施的需求不斷增大，當局有何短、中、長的建設
規劃以更好回應需求？另外，就目前市民需求較多或者較為強烈的設施，
當局能否加強檢視並及時予以回應，例如，能否考慮於水塘恢復或者增
加設置水機或者儲物櫃、能否於望廈山跑步經增設洗手池和飲水設施，
能否盡快恢復蓮峰球場的水機使用、能否考慮擴展蓮峰球場沙地的用途
（在未有進一步規劃前，臨時改成跑步徑等）？
  二、有關望廈體育中心，當局曾表示會爭取今年底開放給公眾使用，初
步規劃設有羽毛球場、籃球場、足球場、排球場、壁球場及乒乓球室等。
然而，因該區多處運動空間和設施的使用可謂已經人滿為患，不少居民
希望望廈體育中心能夠盡快開放使用以及增設更多功能，如增設親子運
動空間等，為該區創造寬鬆一點的運動環境。對此，請問當局目前有無
確定的規劃方案和具體明確的開放時間？
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